

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 1º DE NOVIEMBRE DE 1906

NÚMERO 1312

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N Orleans y Mobile 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 28 de octubre de 1906.—R. J SCHWEPPE, Administrador. h s o



Sifones "PRANA" Sparklet

SEGUN DIBUJO

Por medio de una cápsula se hace el gas que produce agua gaseosa.

Método muy sencillo.—Cápsulas en cajitas de una docena.—De venta en la Gran Ferretería de

Miguel Macaya & Cía.

Octubre 21. 12 v.

COCHERÍA MODERNA

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes coches "Landós" y "Victorias" para matrimonios, bautizos, funciones de teatro, paseos, etc. Los precios son sumamente económicos, dirigiendo las órdenes directamente á la Empresa "La Funeraria" Pedro Marqués, Teléfono 31 A. Landergren San José, Octubre 19

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

— DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA —

HERMANN Y ZELEDON

13 de junio—alt

¡Trabajo! Trabajo! Trabajo!

Buenos trabajadores ganan en la hacienda "Aragón," Turrialba \$ 1 50 el día. Ajusteros encuentran contratos.

Ya empezó la cogida de café, pagamos \$ 0 30 por medida.

COMPANIA AGRICOLA.—"Aragón", Turrialba

VERDADERA OCASION

Vendo barato, puesto en Cartago, un excelente vapor de 25 caballos de fuerza, de fábrica inglesa, de doble pistón y montado sobre ruedas de hierro. Un quebrador Marcus Mason & Co; marca "Trazú," con muy poco uso. Un regulador automático de turbinas, último modelo y sin uso; máquina perfecta. El quebrador y el regulador pueden verse en San José; el vapor en la finca "La Cañada" á pocos minutos al norte de Cot. Sobre precios informará en Cartago L. Peralta Octubre 30.—1-m

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de estómago. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoléon Briceño
SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficial

GOBERNACIÓN—Se autoriza girar por 50 colones mensuales para el pago de un poeta entre esta capital y Portarenas.

—Se aprueba el artículo 8 de la acta de la sesión celebrada por la Municipalidad del cantón de Poás, por el cual dispuso modificar la planta del personal.

POLICIA—Se acuerda que las dos Agencias de Policía de esta ciudad presten sus servicios, una para el lado Sur y la otra para el lado Norte de esta ciudad, y que las horas de servicio sean las mismas que para los empleados dependientes del Ejecutivo.

—Se acepta la renuncia á don José Méndez, Agente de Policía del Zapote y se nombra en su lugar á don Emeterio Madrigal.

Agradecimiento á patadas

Leemos en un periodiquillo de Granada, Nicaragua, lo siguiente:

"Expansiones.—Un diario de Costa Rica, refiriéndose á los telegramas cruzados entre nuestra cancillería y la de aquella República, relativos á la ratificación del tratado sobre Mosquitia, se expresa así:

"Al publicar tales documentos, aprovecha mos la oportunidad para felicitar á nuestra hermana Nicaragua por el brillante triunfo de su diplomacia y por la importancia política, estratégica y material del territorio que de hoy para siempre queda bajo su soberanía."

Extrañas son, á la verdad, esas expansiones de simpatías de la prensa "tica" con respecto á Nicaragua. ¿Qué significarán? El tiempo lo dirá."

Nosotros fuimos los autores de ese acto de cortésia que dedicamos á la nación hermana y vecina, con toda la sinceridad que debe usar el hombre cuando se refiere á un país y á sus habitantes sociables, como ordenan obrar las leyes de la cultura y la educación en casos semejantes. Jamás pasó por nuestra mente que hubieran periodistas en Nicaragua que respondieran de tal modo á una atención profesional. ¡Cuanta verdad encierra el refrán que dice: La cabra tira al monte!

Proyecto de reglamento

Para las Sociedades de Sport de Costa Rica

San José, octubre 27 de 1906.—A las Directivas de los Clubs Sport de Costa Rica y á las personas interesadas.

Señores: En vista del interés que el público costarricense ha manifestado, de pocos años á esta parte, por los sports atléticos, y tomando en consideración la necesidad de fomentar hasta donde sea posible todos los ejercicios físicos, como un medio para estimular en direcciones útiles y fines saludables las energías de la juventud costarricense, y también la necesidad de abrir á los empleados del comercio, á los artesanos y á los extranjeros residentes en nuestro país un nuevo campo de distracción donde podrán reponerse de los malos efectos de un clima monótono y ocupaciones sedentarias, nos ha parecido que en el presente estado de desarrollo de los sports atléticos en Costa Rica, el mejor medio de llegar á tal objeto, sería impulsar y velar por cada club sportivo establecido en la República, colocándolo bajo la autoridad suprema de un cuerpo director, en el cual cada uno de ellos tendría adecuada representación.

Inspirados en estas ideas y en el deseo de trabajar por nuestros comunes intereses, ofrecemos á su distinguida consideración, las siguientes proposiciones que serán, á no dudarlo, las bases de nuestros futuros estatutos.

Proponemos, pues, la formación de una asociación ó federación de todos los clubs de sport debidamente organizados en Costa Rica, y que será regida por las siguientes bases, susceptibles de modificaciones, según las necesidades que se presenten.

NOMBRE

Esta organización será llamada: "La Asociación de Sports de Costa Rica."

FINES

1.—Mejorar y fomentar los sports atléticos de Costa Rica.

2.—Incorporar todos los clubs existentes y los que en adelante se formen, como miembros activos de la Asociación.

3.—Fomentar la formación de clubs y velar por sus intereses.

4.—Establecer y mantener en la República una prueba uniforme de las capacidades atléticas de los miembros (esta prueba será individual); confeccionar un reglamento uniforme para todos los sports atléticos que están bajo su jurisdicción y archivar los "records" alcanzados en estos sports.

5.—Establecer, mantener y dirigir un "league" para cada clase de sport, por el campeonato de la cual se jugará durante el año.

6.—Establecer, mantener y dirigir los juegos de campeonato anuales en Costa Rica.

7.—Interesar á las autoridades locales y nacionales para facilitar la obra que la Asociación se propone emprender.

MIEMBROS

1.—Únicamente sociedades que cultiven algún ramo ó ramos de sport at ético podrán ser miembros de la asociación.

2.—La asociación, representada por su cuerpo director, será el único juez que calificará las condiciones de los futuros clubs para su admisión, y de las cuestiones técnicas que se suscitaren en el seno de ella.

DIRECCION

1.—La dirección de los asuntos de la asociación, será delegada á un cuerpo de directores, formado por doce miembros, más otra persona neutral.

2.—El cuerpo de directores, una vez elegido, nombrará, de su número; un presidente, un vicepresidente, un tesorero y un secretario, cada uno de los cuales permanecerá en esta función por espacio de un año.

3.—Las funciones del cuerpo de directores serán:

a) —Admitir como miembro á cualquiera organización que lo solicite, con tal que reúna las condiciones de una seriedad y estabilidad exigidas por este reglamento;

b) —Admitir ó rechazar, si lo cree conveniente, la entrada á los juegos del "league" ó anuales de campeonato y delegar este poder á las comisiones respectivas;

c) —Nombrar director cuando durante el curso del año, alguno de los miembros del cuerpo no pueda seguir en estas funciones;

d) —Cobrar las cuotas que se fijarán después y recoger fondos, cuando así se disponga, para cubrir los gastos autorizados por el Reglamento ú otros que ocurran con motivo de pruebas públicas, fiestas deportivas, etc.

e) —Convocar á los miembros de la Asociación á reuniones ordinarias ó extraordinarias ó fijar la fecha y lugar para esas reuniones.

f) —Establecer, mantener y dirigir los juegos atléticos anuales de Campeonato y del "league", delegando este poder á comisiones nombradas al efecto.

JURISDICCION

La asociación tendrá jurisdicción en la República de Costa Rica sobre los sports siguientes: Football, Cricket, Tennis, Baseball, Carreras, Tiros de peso, etc. etc. Basketball, Saltos, Toga of war.

REPRESENTACION DE MIEMBROS

1.—Cada club, miembro de la asociación, tiene derecho á hacerse representar á las reuniones que se verifiquen por dos socios, sin perjuicio de nombrar otros tantos suplentes para llenar cualquier vacante.

2.—Todos los delegados y suplentes de un club tendrán colectivamente un voto.

3.—Tanto los delegados propietarios como los suplentes, presentarán á la comisión respectiva una credencial firmada por el presidente y secretario del club á que pertenezcan.

4.—Todos los miembros del cuerpo de directores deberán ser elegidos propietarios.

JUEGOS Y CONCURSOS ATLETICOS

1.—Ninguna persona podrá competir en los concursos de campeonato, si no es miembro "regular y activo" de uno de los clubs que formen la asociación.

2.—Las reglas que deberán seguirse en cualquier concurso, juego ó diversión, y que se verifiquen bajo los auspicios de la asociación, serán los siguientes:

(NOTA.—Estas reglas serán elaboradas por una comisión especial nombrada al efecto, debiendo ser después discutidas y aprobadas por el cuerpo de los directores para que tengan fuerza reglamentaria.)

CUOTAS, FONDOS Y GASTOS

1.—Cada club miembro de la asociación, pagará mensualmente al tesorero de ésta, una suma equivalente á la décima parte del total de las cuotas mensuales de sus socios.

2.—El cuerpo de directores nombrará, por lo menos dos meses antes de los juegos anuales de campeonato, una comisión encargada de recoger fondos entre las personas dispuestas á contribuir á estos juegos.

3.—Los fondos, cuotas y otras entradas, serán dedicadas á cubrir los gastos ocasionados por la asociación, de los juegos del "league" y anuales, costo de premios y medallas, impresión de programas y demás gastos consiguientes. Esperamos que lo anterior reciba cuidadoso estudio y consideración por los clubs ya organizados en la República y pedimos que hasta nuevo aviso, dirijan toda comunicación sobre el asunto á cualquiera de los que abajo suscriben. Somos de ustedes atentos y s. c.—CHARLES

WHITE JR.—GUSTAVO L. MICHAUD.

Las fiestas cívicas

En la Ilustre Municipalidad de esta provincia yace sobre el tapete la cuestión de fiestas cívicas. El señor Castro Ureña, regidor, ha hecho moción para que sean suprimidas, ya por lo costosas, ya porque sólo sirven para aumentar la inmoralidad y la miseria en el pueblo.

En parte tiene razón el señor regidor, nosotros pensamos como él. Dichas fiestas sirven para alegría de tres días y duelo de seis meses en muchos hogares, para expansión del espíritu público a costa del abandono del trabajo y de las buenas costumbres, para que se diviertan casi todos, pero dejando unos el pellejo, al par que otros engordan, en suma, para representar la más ridícula comedia: un brillante aspecto exterior y un sombrío cuadro por dentro.

Por esto seríamos los primeros en gritar que se concluyan las fiestas; pero, ¿es acaso factible quitar a un pueblo consciente una costumbre y tradición, así de improvisó, violentamente? No; luego, no pedimos que se concluya la costumbre de hacer fiestas cívicas, sino que se efectúen, eso sí, echando el muerto sobre los que resultan con fuerza para cargarlo: del millo menos.

¿Quiénes son los más beneficiados con estas fiestas? los comerciantes; eso está en la mente de todos; puce bien, que sean ellos los que sufraguen los gastos: el que quiera azul celeste que le cueste.

De esta manera queda subsanada la dificultad mayor, la que sostiene la moción del señor Castro Ureña.

La Municipalidad, que dicho sea, está poco boyante de fondos y tiene que atender a muchos servicios públicos cien veces más necesarios que las fiestas, no debe efectuar el menor desembolso, ni tomar más parte que la correspondiente a la fiscalización de lo que se ejecuta, y el comercio arreglar sus fiestas del modo más apropiado. En él figuran, españoles, italianos, franceses, alemanes, etc., todos ellos conocen las formas más bellas de las fiestas europeas: carnavales, paseos venecianos, corsos de flores, etc. Ellos nombran sus comisiones, contribuyen con sus cuotas, con sus luces y su entusiasmo; arreglan, disponen, vigilan porque la ejecución resulte lucida y nos dan un espectáculo superior a nuestras marchas y antipáticas; hacen su desembolso pero recogen pingües entradas con la venta de sus artículos.

Sí metemos esta idea a la consideración de la Municipalidad y del comercio.

Junta de Educación

DE SAN JOSE

Ha circulado el rumor de que la Teosofía Escolar de esta ciudad ha sufrido un desfaldo cuyo monto se fija caprichosamente.

Hacemos constar que el rumor es absolutamente infundado.

La Junta no ha perdido ni un céntimo de sus fondos.

A la disposición del público están los libros y comprobantes respectivos.

San José, 31 de octubre de 1906

Ernesto Martín.—R. Fonseca Calvo.—Leonidas Briceño.—J. J. Mendoza.—Fabio Baudrit, Secretario.

Matrimonio

ESPINACH - ARAGON

El domingo en la noche se efectuó el matrimonio de estos simpáticos jóvenes en la casa de la familia de la novia.

El acto revistió solemnidad y elegancia; se dieron cita allí lo mejor de nuestra sociedad y lo más encantador de nuestra juventud.

Bendijo la unión el padre Vilá y fueron padrinos: Eloy Gotay y Leonor Espinach, Viriato Espinach y María Aragón, Carlos Aragón y Adela Cañas, Juan J. Angulo y Juana de D. de Aragón.

Asistieron las siguientes personas:
Señoras: Paulina G. de Brenes, Rosa G. de Herrero, María G. de Herrero, Amalia L. de González, Mercedes B. de Castro, Deldamia de Esquivel, Silvia de Castro, Carmen de Rodríguez, Teodosia de Madriz, María de Carazo, Emilia de Gotay, Juana de Dios de Aragón, Mercedes de Aragón, Luisa de Espinach, Mercedes Espinach, Joaquina de Castro, Isabel de Rodríguez, Susana de Peña.

Señoritas: Isabel Monteslegre, Julia Mangel, Flora Monteslegre, Argentina Gotay, Luisa Giralt, María Aurelia Castro, Claudia Castro, Elena Fernández Consuelo, Celia y Esperanza Blen, Hortensia, Falcia y Berta Monteslegre, Clemencia y Julia Castro, Marta y Emilia Brenes, María Borges, Dalina y Caridad Fernández, Teña, Marta y Emilia Carranza, María Cristina y Adriana Echeverría, Paulina González, Lidia Quirós, Flory de Jongh, Estela Castro, Odilia González, María Cristina Cooper, Benigna Uribe, Atilia Madriz, Carlota Bonilla, Leonor, Ester y Elvira Espinach, Francisca y María Isabel Rodríguez, Adelita Cañas, María Luisa Barrionuevo, Rosa y Ana María Rodríguez, Cristina, Odilia y Albertina Castro, Amelia y Atilia Calvo, María Rosa.

Caballeros: Cleto González Viquez, Oscar Robmoser, Mariano Monteslegre, Cipriano y Anastasio Herrero, Ramón Espinach, Alfredo Esquivel, Gerardo Castro, Juan F. Echeverría, Guillermo Monteslegre, Eloy Gotay, Francisco Ulca G., Mario Giralt, Enrique Mata, Juan Calasamiglia, Alfonso Iglesias, Guillermo Coronado, Francisco Bonilla, Jorge, Arturo y Ramón González, Joaquín Fernández, Alfredo Borbón, Raúl Mata, Oscar Esquivel, Francisco Ross, Nicolás Peña, Luis P. Jiménez, Rafael Castillo, Aurelio Castro, Juan J. Angulo, Alfredo León Gordiano y Ricardo Fernández, Francisco de P. Gutiérrez, Ernesto Rodríguez,

LOS EFECTOS DEL TEMPORAL EN EL SALVADOR

Pérdida por valor de \$ 2,000,000

LAS VICTIMAS ASCIENDEN A MAS DE 300

Reportaje

con un reputado industrial salvadoreño

Ayer tarde visitamos a don Luis Bustamante, reputado industrial salvadoreño, llegado al país en el último vapor del Norte.

Como la prensa salvadoreña, recibida en esta capital por el correo de antier, no trae ningún detalle sobre los daños causados por el último temporal en aquella República, daños que sabemos eran enormes, nos entrevistamos con este caballero informándonos extensamente sobre lo ocurrido.

Nos dijo el señor Bustamante que el mal tiempo duró diez días, durante los cuales llovió constantemente. La lluvia venía acompañada de un viento huracanado, tan fuerte por momentos, que en verdad causaba horror. Las últimas treinta y seis horas de mal tiempo fueron terribles. Aumentó considerablemente la fuerza del agua y del viento. Se asemeja a aquello a un nuevo diluvio universal. En algunas casas viejas de la capital principiaron a derrumbarse algunas paredes, cosa que aumentó el pánico de las gentes. Los ríos crecieron de tal manera que barrieron con los puentes. Las vías de comunicación se interrumpieron a causa de los muchos derrumbes, en fin, que me sería difícil dar una idea de todos los perjuicios que causó el temporal.

Las líneas férreas sufrieron daños de tanta consideración que aún permanece paralizado el tráfico, lo que ha motivado

considerables pérdidas para el Gobierno y el comercio. Fueron varios los puentes de las líneas férreas de Santa Ana y Acajutla que se llevaron los ríos, así como también ocurrieron lavados de gran consideración en las mismas líneas, lavados que costarán mucho tiempo y dinero el corregirlos.

Todos los pueblos de la República sufrieron con el temporal especialmente los de Panchimalco y todos los cercanos a la laguna de Coatepec. Las pérdidas personales pasan de 300 y las materiales suman cerca de \$ 2,000,000

El Gobierno ha hecho cuanto ha estado a su alcance, socorriendo a los damnificados así como arreglando todas las vías de comunicación que sufrieron desperfecto con el temporal.

Como es de suponer, los daños causados por el temporal se han hecho sentir en el comercio y la banca pero creo que muy pronto volverán las cosas a su antiguo estado.

Luego reportamos al señor Bustamante acerca de la marcha de la política y de la administración pública de su país, reportaje que publicaremos mañana y que a nuestro juicio es de gran interés para el pueblo de Costa Rica que siempre se ha preocupado y se preocupa por la suerte de nuestra verdadera hermana la República del Salvador.

Raúl Piñeres, Enrique Rodríguez, Roberto y Raúl Castro, Roberto Giralt, Viriato y Gonzalo Espinach, Roberto Brenes, Oscar Monteslegre, Rafael Cañas, Luis Valenzuela, Claudio Monteslegre, Hermógenes Rodríguez, Marcos Van derlaet, Ricardo Carranza, Napoleón Quirós, Samuel Uribe.

SEPELIO

Numerosa concurrencia; personas de la mejor sociedad, tanto señoras como caballeros, acudieron ayer al acompañamiento del niño Fernando Valverde, hijo del Ministro de Gobernación, don Pánfilo J. Valverde.

El cortejo fúnebre eslió de la capilla del Segrario, donde se le hizo funerales, a las 10 y 30 de la mañana. El elegante carro mortuorio del señor Landergren, conducía los restos y seguían a la cabeza como 50 niños y niñas algunas con pequeñas coronas de siempre vivas. A continuación una larga fila de personas ocupando la ancha avenida y sus aceras en el espacio de más de media cuadra, y a lo último un coche abierto lleno de coronas.

Calculamos que la gente que desfiló detrás del carro por frente al café Europa, pasaba de 500 personas entre señoras, hombres y niños; la mayor parte de ellas acudieron hasta el cementerio, deseosas de rendir una prueba de afecto al noble amigo que hoy deplora tan triste suceso.

Nosotros hacemos constar aquí nuestra sentida condolencia y enviamos el pésame a la familia doliente.

Rosalía Montejo de Giroud

Tomamos de un periódico norteamericano: "En plena vida, en pleno amor, gozando de las inefables delicias de la maternidad, ha bajado al sepulcro la señora doña Rosalía Montejo de Giroud, nuestra amiga muy respetada y querida.

"Su muerte nos entristece hondamente y nos sume en esa reflexión de lo invisible y de lo inexorable. ¿Por qué se la llevó de aquí el destino, cuando era ella una prueba de que la virtud existe, y cuando hacía feliz al compañero de su vida y tenía que prestar la sombra de su amor al primer pedazo angelical de su corazón?"

"Qué amargo, para los que la quisimos, es verla desaparecer en medio de su carrera dulce y venturosa! Nuestras palabras no alcanzan a medir la intensidad de nuestra pena; y en este momento harto doloroso séanos siquiera dado repetir la meditación melancólica y enternecedora del poeta:

Tan joven, tan hermosa, tan querida,
Y ya de los sepulcros entre el profundo horror;

Secaste en ella, oh Padre! las fuentes de la vida;
No seques en nosotros las fuentes del dolor!

"A su familia atribulada enviamos desde lo más íntimo de nuestra alma las expresiones de nuestra viva condolencia."

Nosotros también sentimos el fallecimiento de la apreciable señora Montejo de Giroud y damos el más sentido pésame a su hermano don Manuel Montejo y demás familia.

Un esqueleto humano

ASOMBRO DE UN SUPERTICIOSO

Amadeo Saborfo, vecino de San Miguel de Desamparados, le llamó soberanamente la atención una llama que se levantaba todas las noches en un cerrito, distante una legua próximamente de su casa de habitación.

Este fenómeno hizo creer al llano muchacho que en aquel lugar debía estar enterrado alguna enorme caja guardando un rico tesoro, pues en los individuos de la clase de Saborfo es muy vulgar esta creencia. Saborfo alusionado por el hallazgo del tesoro se dirigió anteayer al lugar donde salía la llama y habiendo encontrado una cueva, comenzó a hacer una excavación en busca del codiciado tesoro, pero después de dos días de constante trabajo, dió con un esqueleto humano de regulares dimensiones.

No fué pequeña la sorpresa de Saborfo. Inmediatamente se dirigió a su pueblo y dió cuenta de lo ocurrido a la autoridad local por si acaso se trata de un crimen del que no se tenga ni la más remota noticia.

Las autoridades de justicia conocerán de este misterioso asunto.

Sección cablegráfica

Hazañas de los moros

Tánger, 29.—Los moros cortaron el cable submarino francés cerca de la oficina, y destruyeron a balazos el aparato. Varios empleados del cable acompañados de una guardia, marcharon a reparar el daño.

El director de la compañía francesa ha descubierto a los culpables, y dos de ellos que son residentes de éste, están presos.

Cambio de política en Rusia

Londres, 29.—La cambiada actitud de la prensa rusa relativa a relaciones exteriores, se demuestra por el *Novos Vremys*, cuyo periódico ha escrito los últimos días de la semana, a favor de una buena inteligencia con Gran Bretaña. Llega al extremo de reconvenir a aquellos exaltados que sueñan todavía con un puerto ruso sobre el golfo Pérsico, el cual pudiera convertirse en segundo puerto Arturo. Estos avances no se reciben aquí desfavorablemente, pero sí con la reserva que requiere la incertidumbre de la política futura rusa.

Conflicto nipón-americano

San Petersburgo, 30.—En un artículo de fondo sobre las relaciones nipón americanas, el *Novos Vremys* dice que los amigos de ayer comienzan a disgustarse. En los Estados Unidos se ha inaugurado una agitación anti japo

ness, en contestación a la agitación anti americana en el Japón. Estos movimientos están causando una irritación que fácilmente podrá trocarse en guerra.

Terrible estado de Marruecos. Arcilla casi destruida.—Cadáveres mutilados

Tánger, 29.—De Fez notician dos nuevos empréstitos obtenidos por el gobierno Marroquí. El uno es francés y el otro alemán. Rosen, ministro alemán, partió hoy de Fez con dirección a Tánger.

Los bandidos que están en posesión de Arcilla capturaron a un inglés y un español.

Tánger, 29.—Raizuli, quien se nombró Bajá de Arcilla, entró a la ciudad después de corto combate con los insurgentes. La ciudad presenta un espectáculo terrible. Muchas casas están destruidas por incendios. Las calles llenas de cadáveres. Muchos cadáveres de judíos mutilados.

Desmentido a los yankees

París, 29.—El ministro de Relaciones Exteriores autoriza que se desmientan las noticias que han circulado en Norte América, relativas a una convención militar entre Francia, Gran Bretaña e Italia. Niega además el ministerio que se haya establecido negociaciones diplomáticas en sentido de celebrar una convención militar. Estos rumores tuvieron origen en las conferencias que celebró el general inglés John Frenche con jefes de alta graduación del ejército francés durante las recientes maniobras de dicho ejército.

Convenio anglo-ruso

Londres, 29.—En contestación a una interpelación relativa al convenio anglo-ruso a Persia. El Secretario parlamentario Walter Roca-man dijo que no se ha llegado aún a un arreglo general. Los dos gobiernos discutieron los recientes acontecimientos con el objeto de evitar un conflicto de intereses y de obrar de acuerdo con la mira de conservar el statu quo.

Soberano contraste entre un profesor alemán y el emperador Guillermo

Berlín, 29.—Un ataque a la doctrina Monroe y la protección aduanera constituyó punto principal del discurso inaugural en la universidad de Berlín pronunciado por el profesor Burgeas de la universidad de Colombia de Nueva York.

Nuestros políticos, dijo el profesor, comprenden del todo que ambas teorías están casi antitéticas. La transformación de los Estados europeos y sus constituciones y el desempeño por Estados Unidos del papel de potencia universal, han convertido ambas en teorías sin sentido. Embajadores y secretarios de Relaciones Exteriores no pueden discutir tales asuntos; pero un profesor de Roosevelt puede sin temor decir abiertamente que en su opinión ya pasó la época de alta protección y que los mejores intereses del mundo serían mejor servidos mediante una gran emigración teutónica a Sud América y la colonización de dicha región de personas que se sienten y cumplen las demandas de la civilización.

A conclusión de la conferencia, el Emperador echó vivas por Roosevelt, diciendo de él que era el presidente más grande que haya tenido Estados Unidos.

El robo en plena calle

Petersburgo, 29.—Después de la explosión, ayer se esdaron de los despojos del carro del cajero 240,000 rublos papel.

La explosión dañificó tres cuadras de casas, en su mayor parte están señaladas con proyectiles que disparáronse en combate que se libró entre ladrones y policías. Se colocó inmediatamente un cordón al contorno del distrito con el objeto de capturar a criminales pero a pesar de las precauciones y tantas prisiones, los revolucionarios se han fugado con cuatro mil rublos.

Temores de revuelta

Medidas de la autoridad

Odesa, 30.—En vista de la posibilidad de desórdenes hoy, las autoridades adoptan grandes medidas precautorias. Están listos cuatro mil cosacos con ametralladoras. Estos se han apostado en una docena de los puntos más ventajosos para dominar la población.

A anuncia el Gobernador que ya todo está preparado para sofocar un levantamiento y que los ciudadanos no tienen nada que temer.

Descarrilamiento de un tren de placer

Muertos y heridos

New York, 30.—El tren de placer para Atlantic City, cuando se hallaba cerca de dicha ciudad, se descarriló donde el trayecto corre en la costa y se cayó a la bahía. 150 pasajeros se ahogaron y 30 fueron heridos.

El alcohol en Panamá

Panamá, 30.—Comenzando el primero de enero próximo las municipalidades de la zona, aumentarán el valor de la patente para vender licores a 1,200 pesos anuales. Esto tendrá el efecto de clausurar gran número de patentes, ventas de aguardiente. Se espera además que hará suspenderse prácticamente el tráfico de licores alcohólicos, a lo largo del trayecto del canal.

Raizuli gobernante.—Tribus hostiles

Tánger, 30.—Aprovechándose de la ausencia de Raizuli, la tribu Anjeras que le es hostil, atacaron su cuartel general en Ziostra, llevándose su ganado después de dos horas de combate. Raizuli proclamóse.

Gobernador de Arcilla

Tánger, 30.—Al poseerse de Arcilla Raizuli, llamó a los habitantes y les dirigió la palabra garantizándoles absoluta seguridad. Instalóse en la casa del Gobernador e hizo más en 24 horas que todas las autoridades y tropas de Marruecos, bajo la presión europea. La fuerza vital única de Marruecos es Raizuli, pues ha probado que ejerce poder mayor que el del Sultán.

Aniversario de la constitución rusa

Temores de revuelta—La frase de Trepoff

Petersburgo, 30.—A la víspera del aniversario de la proclama de la constitución el prefecto mandó fijar en las paredes de la ciudad carteles cuya redacción recuerda la famosa frase de Trepoff: "No shorren las barras". Se advierte al público que en caso de desórdenes, manifestaciones y aún reuniones se hará uso de la fuerza con todo el vigor posible.

Grupos de partidarios ya están de guardia en los arrabales. Se anuncia oficialmente la casta de tedeum en la catedral e iglesias en honor de la salvación de la familia imperial de la catástrofe ferrocarrilera.

Atrevida resolución

Varsovia, 30.—Fuertes patrullas de cosacos rondan las calles con orden de suprimir la menor tentativa de hacer manifestaciones.

Ayer se verificó en el edificio de la universidad un gran miting asistieron obreros, miembros de los profesores y varios oficiales del ejército. Después de haberse pronunciado discursos violentísimos se adoptó una resolución declarando sin valor los dones del Emperador del 30 de octubre y pronunciando el estado del país tan intolerable como antes del manifiesto del Czar.

Un gabinete famoso

París, 30.—La llegada al poder de Clemenceau, se puede llamar la apoteosis del periodismo, pues el gabinete contiene 12 miembros de los cuales ocho son periodistas y entre los subsecretarios hay dos más. En el parlamento inglés los abogados están en mayoría de las profesiones, pero en la cámara de diputados franceses, periodistas y médicos están en mayoría.

La ruina de Cuba

Habana, 30.—Cuba tiene en perspectiva la bancarrota. El único modo de evitar un déficit es reducir el presupuesto y declarar inoperativa cierta reciente legislación.

Precauciones del gobierno ruso

Escorta para el tesoro

Petersburgo, 30.—Adoptáronse extraordinarias precauciones para evitar una repetición del robo del producto de la aduana.

Cosacos reemplazaron a los gendarmes como escolta del dinero que se transporta por las calles. Durante la descarga de la correspondencia certificada se cerró la oficina principal de correos por media hora. Cosacos con bayoneta casada impidieron que se acercara nadie.

Otras noticias

Berlín, 30.—El Kaiser padece lo suficiente para obligarlo a abandonar su proyectada visita al príncipe Eulenberg. Su Majestad está muy ronco.

París, 30.—En sucesión del difunto Jules Breten la academia francesa eligió a Joseph Marie Gabriel Ferris.

San Petersburgo, 30.—El inglés Herman Orken, ha comprado numerosos yacimientos auríferos en los montes Urales.

Marsella, 30.—Cartas recibidas de Caigon, informan que dos médicos franceses descubrieron el remedio para la curación de la enfermedad africana llamada sueño. De 150 enfermos tratados, la mayor parte se curó.

Berlín, 30.—Según indicaciones actuales, parece evitado el peligro de la gran huelga carbonífera.

Tánger, 30.—Raizuli propone declarar a Arzila puerto abierto, cobrando él los derechos aduaneros.

Ha llegado a este puerto la cañonera Lidie turk, trayendo a su bordo varios prisioneros de las fuerzas del Pretendiente.

Buenos Aires, 30.—La plaga de langosta amenaza las fincas y plantaciones en la vecindad de esta. Viene de la dirección de Entre Ríos y Santa Fe. Desde hace muchos años no se ve la langosta en este vecindario.

Tablean

Alguien entre nosotros tomó muy a pecho la idea de una velada en favor de los damnificados chilenos, y la prensa diaria apoyó calurosamente el entusiasmo de ese alguien que desgraciadamente PRO CARITAS y que llegó hasta a creer ¡bravas crederas! que la veladita estaba en solfa. Pero a poco dijo "El F'garo", y dijo la verdad.

"Llegaron todos con MAC
A la esquina del Nacional
Conversaron, discutieron,
Se fueron... y no hubo ná!"

"Patria" publicó un bellissimo editorial en su número del día 29, en el cual proponía abrir un paréntesis (ojalá que para nunca cerrarlo) en nuestra vida de odios y cábalas, y unidos todos para hacer algo por los damnificados de Costa Rica. Ese mismo alguien apoyó incidentalmente la idea, y..... no hubo ná!

EL NOTICIERO en un no menos bello editorial del día 23 pone sus columnas a la disposición de los hombres de buena voluntad, para hacer por los damnificados de El Salvador, y..... ná, que hoy estamos a 29 y mañana a 30 y pasado mañana es miércoles, y luego viene noviembre y después diciembre y en un periquete Año Nuevo, y tocaremos, y cantaremos, y bailaremos, mientras los QUERIDOS damnificados salvadoreños estarán PER ISTAM, bostezando y

haciéndose la señal de la cruz en la boca.

Con razón dijo Gastón de Silva en el penúltimo número de "Páginas Ilustradas": "escribimos mucho pero hacemos poco".

Hacer, hacemos: corrompernos. La vecina colonia yankee, antiguo departamento de Colombia, va a principiar sus holgorios precisamente el 2 de Noviembre, el día en que hasta la Naturaleza parece contristarse al recuerdo de los que dejaron de ser en el mundo. Y sin embargo, apostaríamos a que la prensa colonial dirá el 2 de Noviembre cosas muy enternecedoras, capaces de hacer-nos llorar con un sólo ojo en memoria de los que nos precedieron en el eterno viaje.

Está, pues, en discusión la idea de EL NOTICIERO. No, que no hay discusión posible; la idea es bellísima. Sin saberlo, como el héroe de la fábula, no se hiera la prensa en su propio flanco... Pero es verdad, lo habíamos olvidado: toda la prensa local apoya la idea. Ahora sólo falta que EL NOTICIERO la cite para mañana con el objeto de hacer algo por los salvadoreños. Estos, ni están tan lejos como el chileno, ni tan cerca como el damnificado costarricense. El primero ni habrá echado de ver nuestra conducta, y el segundo puede perdonarnosla en gracia del paisanaje.

Promesa es deuda y no hay mejor atisbador que el vecino. A la obra, pues, de lo contrario mejor habría sido no meneallo.—MAC

A-nuestros lectores

Por ser día de fiesta hoy, en que todo el mundo va a visitar la última morada de la humanidad, para el arreglo de las tumbas, nuestros cajistas y demás empleados suspenderán sus labores por hoy. EL NOTICIERO no saldrá mañana.

MUERTE

inesperada de un peón

¿SE TRATARÁ DE UN CASO DE FIEBRE AMARILLA?

Ayer, en el tren de pasajeros que de Limón se dirigía a esta ciudad, se desarrolló un accidente bastante deplorable por cierto que consternó a los viajeros.

En la Junta, Reventazón, cuatro peones, de don Pedro Vals, subieron al tren a un enfermo que a juzgar por su fisonomía se encontraba en caso de muerte.

Este enfermo se llamaba Miguel Otárola vecino de Juan Viñas.

Otárola fue colocado en el primer asiento de la izquierda en uno de los carros de segunda..... Un viajero se condolió del enfermo y le colocó una almohada para que se recostara, cosa que hizo el paciente.

Al llegar el tren a Turrialba, murió Otárola.

Nos informa uno de los pasajeros que el difunto tenía los labios, ojos, manos y algunas partes de la cara bastante amarillados, y que bien pueda suceder que se trate de un caso típico de fiebre amarilla.

La autoridad política de Turrialba se hizo caso del cadáver, dándole sepultura inmediatamente.

AVISOS DEL DIA

AVISO

En esta fecha he vendido al señor D. H. Pullis la Cervecería de la "Sabana", quien queda como único dueño y encargado del activo y pasivo de dicho negocio. San José, 1º de noviembre de 1906. José Traube. 3 v.

A LOS EXPORTADORES POR PUNTARENAS

Al restablecerse el tráfico del Ferrocarril a Suelto Domingo, estaremos listos para recibir y embarcar el café como en años anteriores y a los mismos precios con un pequeño recargo en los fletes de Esparta a Puntarenas. San José, octubre 24 de 1906.—Felipe J. Alvarado & Co. 15 v.

AVISOS ANTERIORES

LA FERRETERIA MACAYA y Co. tiene de venta:

Cielos razos de metal estampado. Los cielos de este material salen más baratos que los de madera, más artísticos y más duraderos. Láminas de acero picadas; con lengüetas para agarrar el repello. Los constructores hallarán en éste lo que necesitaban para construir paredes con economía y con seguridad contra los temblores. Linóleo ó carpeta para pisos. De este artículo tenemos desde el ancho de 18 pulgadas, para pasadizos, hasta el ancho de tres

yardas, para salas, etc. Ladrillos de mosaico cerámico y mosaicos esmaltados. Desnatadoras para hacer mantequilla. Cajas de hierro para valores. Lámparas Phobus para patios de café, fuerza luminosa de las lámparas 120 caudales. Accesorios eléctricos. Carpeta ahulada para mesas, con dibujos de novedad.—Macaya y Co., esquina diagonal a Robert Hnos.

DOS CASAS DE ALQUILER

Una de ellas propia para hotel ó establecimiento de comercio, a 25 pasos al Norte de la Botica Universal, esquina Noreste del Mercado; y la otra en la 4a. avenida Este, número 176. Precios muy bajos. Informan en las mismas casas. San José, 30 de Octubre 15 v.

NEGOCIO REDONDO

Se vende una finca situada en Tres Ríos, a quince minutos a pie de la estación del ferrocarril, con 70 manzanas sembradas de café y 24 y medio de potrero, magnífica casa de habitación, gran arbolada y precioso jardín. La cosecha de café pendiente quedará a favor del comprador. Informarán los señores W. Steinworth y Hno. en San José muy bajos. Carlos Meier en la misma finca. 30 de Octubre.

SE DESEA

comprar un establecimiento de pulpería y taquilla situado en punto céntrico. Para informes en esta Administración 24 de Octubre 2v.

BUENA OCASION

En los Cuadros jurisdicción de Guadalupe, se alquila un magnífico y extenso terreno compuesto de potrero, montaña y parte de cultivo. Informes en esta Administración. Octubre 21. h. s. o.

SE SOLICITA

en alquiler una casa pequeña, que no pase de C/ 30 mensuales. Informará el Redactor de este diario.

SE ALQUILA

el local frente a nuestra ferretería, y que ocupá-bamos como bodega. Es propio para negocio y tiene una parte de alto buena para habitación, pues se compone de varias piezas, grandes y ventiladas, corredores, cocina, baño y excusados. Entenderse con Miguel Macaya y Compañía. Obre. 19. 12 v.

LAMPARAS

para usar con canfit, de mesa y de colgar. Gran surtido en la ferretería de Miguel Macaya & Co. Octubre 18. 12 v.

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Llegaron novedades de París. Telas para trajes de señora. Sombreros para señoras y niñas. Corsés, fajas, guantes, boas, cortas para blusas, casimires para caballeros.

Precios extraordinariamente baratos. EN EL BARRIO DE AMÓN y por cien colones de alquiler mensual SE ALQUILA una muy buena casa: tiene sala, cuatro dormitorios, comedor, cocina, 2 baños, excusados de agua, piezas para sirvientes, dos patios, caballerizas, etc. Es una casa higiénica y muy bien ventilada. Informes con Luis Cruz Meza. Octubre 31. 6 v. alt.

NOTICIERAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gas-tro intestinales. alt.

Buenas ocupaciones

esperan a los jóvenes que aprendan el inglés con el profesor H. J. Edwards, pudiendo hacer este estudio en el corto tiempo de tres meses. Informes en su casa de habitación, 200 varas al Norte del Telégrafo, lado de la Fábrica de Velas La Nerjeña. Octubre, 26 h. s. o.

Desastres en Nicaragua

Sabemos por nuestros canjes que en Bluefields el huracán destruyó todas las plantaciones de bananos y hule de esa región; que la leguna de Las Perlas ha sido destruida, que hubo allí ocho muertos, que sólo quedaron tres casas, que las líneas telegráficas están completamente destruidas y que las pérdidas suman más de un millón de pesos oro.

La miseria se hace sentir en aquella zona y los periódicos del centro tratan de hacer suscripciones para mejorar su estado.

Invitación

Los señores Juan Solano, Manuel Arias, Gustavo Rodríguez, Rosario Treña, Eduardo Agüero, Aurelio Guillén, Ramón Cerdas y Remigio Agüero, vecinos de las Payas, estuvieron antier ante el señor Presidente de la República para convalidar a que visite el pueblo, si es posible en el día de los exámenes.

Hay entusiasmo entre el vecindario por recibir dignamente al señor Presidente y esperan que se digne aceptar la invitación.

Déjense de bromitas ¡eh!

Las sociedades espiritistas que existen en diferentes partes de la República de El Salvador aseguran que después de muchos esfuerzos que han practicado con el espíritu del General Regalado, jamás pueden conseguir hacerlo llegar ni en una ni en otra parte, para hablar con ellos de donde se deduce que existe en la tierra, sin falta ninguna como estos lo dicen aquí.

—Un impresor de aquella capital, asegura que vio al General Regalado del 13 al 15 de julio del corriente año, en Santa Ana. También dice que estaba disfrazado, pero que aun así lo reconoció bien. Lo mismo asegura un Coronel de San Vicente.

¿Qué dirán de esto los espiritistas de esta localidad.

Esperemos su contestación.

Telegramas rezagados

Oficina Central.—Ramón Montero,

Rafael Arango, Idelfonso Castillo, Fernando Alarcón, Fray Vicente, Dolores Pérez, Tremedal Herrera, Hermelinda Aguilera.

Movimiento marítimo

Limón, 30.—Hoy a las 7:30 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans el vapor inglés Apomatox, capitán M. der, pasajeros J. Iuksetter, señora y niño. Carga general, correspondencia 61 sacos.

Limón 31.—Hoy a las 6:30 a. m. ancló procedente de Bluefields el vapor noruego Imperator, pasajeros R. E. Krewitz, señora é hijos; P. Keuner y señora, J. W. P. Baker, J. Pizarro, S. F. Baragar y señora; sin carga ni correspondencia.

Puntarenas 30.—Hoy a las 12 m. fondeó el vapor alemán Neceria, procedente de Guayaquil, capitán Rabarth; carga 903 bultos, correspondencia 1 paquete.

Defunciones

Octubre 30.—Luis María Roberto Fernando Valverde Carranza, de 8 años 4 meses 2 días, legítimo de Páfilo José Valverde y Ema Carranza, distrito del Hospital.

Octubre 31.—Rita Rojas Alvarado de Mena, de 22 años, legítima de Manuel Rojas y Mariana Alvarado, distrito del Hospital.

Aviso

Principiando hoy el servicio de trenes de pasajeros de la división de Esparta-Puntarenas, correrán de acuerdo con el siguiente itinerario:

Sale de Puntarenas a las 6 a. m. y 4 p. m.

Sale de Barranca a las 7 a. m. y 5 p. m.

Sale de Esparta a las 6 a. m. y 4 p. m.

Sale de Barranca para Puntarenas a las 7 a. m. y 5 p. m.

En toda

fiesta íntima, el anfitrión trata de hacer pasar a sus convidados un rato agradable. Para obtenerlo, nada mejor que obsequiarles con un vaso de CERVEZA IMPERIAL, que desarrolla el buen humor.

Depósito permanente en LA GRAN VIA.

Tempestad en El Salvador

Al saber del desastre en nuestra querida hermana, la República de El Salvador, que anunció el cable, me permití pedir informe al señor Director del Observatorio Astronómico-meteorológico de la capital y recomendarle el estudio de los fenómenos de algunos días de noviembre de este año. Aquel bondadoso señor me dice por telegrama que recibió el 30 de Octubre: "Aquí desastre ha sido de muy poca importancia".

"En los pueblos han habido algunas desgracias y pérdidas".

"Haré las observaciones que recomiendo.—P. N. Gutiérrez.

La Tempestad

Con gusto hemos sabido que todos los palcos principales del Variedades han sido ya colocadas para la función de hoy a beneficio del tenor Argüelles. Muchas son también las solicitudes de asientos de plates y butacas.

Si a esto se agrega la feliz circunstancia de ser hoy día de fiesta, es de esperarse que el simpático tenor tenga un lleno completo en su función de gracia.

Bien se merece el joven amigo esas manifestaciones de simpatía de nuestro público que le aprecia y admira.

Para San Lucas

Hoy partirán para el presidio de San Lucas, a descontar condena, los reos siguientes:

Daniel Granados Alvarado condenado por el delito de robo en perjuicio del presbítero don Ricardo Zúñiga, a la pena de 3 años, 5 meses, 23 días.

Juan Cervantes Salazar a la de 8 meses 13 días.

Carlos Portuñez Matamoros, a la de ocho meses y catorce días.

Carlos Koldán Campos a 2 dos años, 6 meses 23 días por el delito de robo.

Francisco Alvarado Barquero a la de 2 años, 4 meses 16 días por el delito de abigeato.

Mauro Monge por homicidio a la de 5 años, 5 meses 23 días.

Silverio Valverde a la de dos años, 8 meses 21 días por el delito de abigeato.

Rafael Valverde Villegas no sabemos por cuanto tiempo, por el delito de homicidio.

Sesión

La Unión Latino Americana celebró sesión anoche. En el próximo número daremos cuenta de lo que en ella se trató.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la **preparación de los fideos** y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

STANDARD NEW-HOWE

Rápida Silenciosa



Sencilla Duradera

AGENTES

QUELQUEJEU, Y Cº SAN JOSE

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado mejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud — MANUEL ESCORRIOLA.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

Avisos económicos

Cal! — Cal de Concha á precios cómodos en todos partes de la República con peso neto de 225 libras cada fanega. Para informes, entenderse por correo ó telégrafo á Desamparados con el que suscribe Otomiel Monge Octubre 17.

UNA OCASION. De hacerse de muy buenos muebles y á bajos precios, aprovechará el que lo desee dirigiéndose á la librería La Educación de Manuel V. Blanco Octubre 2 1m.

A. SOLORZANO

Obstétrica graduada de la Facultad de esta República. Avisa á sus clientes y al público, que habiendo vuelto á esta capital, ofrece sus servicios profesionales, Habita: 2º varas al Oeste de la Botica Francesa, esquina opuesta al bufete del Licenciado don Manuel Arguello de Vars. 28 de Octubre.

TRATADO DE LOS BIENES

por Alberto Brenes Córdoba.—De venta en —La Educación— Librería y Papelería de Manuel V. Blanco. 24 de Octubre

VENDO DOS

cepilladoras una para madera y otra para hierro—semilla de guinea, ajonjolillo, pie de paloma y pitilla, un filtro en buen estado y dos mulas. Para informes Gerardo Bermúdez, contiguo al establecimiento de Claudio Coto. 24 de Octubre.

No más canas—El sin rival, tinte maravilloso del doctor Casanova, y el agua restauradora del mismo doctor, se encuentran de venta en la barbería modelo, frente al Carmen, único agente Manuel Saldías. 1º de Noviembre. 1 m.

TODOS los que tengan navajas g uesas ó en mal estado, yo, Silvio Marrochi, me hago cargo de arreglarlas á precios moderados en la barbería de don Jesús Cubero, en Cartago, 20v. Set. 19

De ocasión—Vendo un despalpador sistema Gordon. Tamaño B completo y sin uso, además tiene como repuesto otro cilindro con su correspondiente camisa y dos camisas más también de repuesto. Además vendo un magnífico malacate que puede desarrollar fuerza de cinco caballos con su regula or en perfecto estado. Entenderse con el que suscribe en el taller Muller Rosario Blanco Octubre 23 1 m.

MARGARITA LOPEZ — Maestra de costura, bordado y labores de mano, ofrece sus servicios: Se hace cargo de trabajos particulares, confección de trajes, etc.

Dirección: Calle 7ª Sur, frente á la casa de habitación de doña Teresa Rucavado de Jiménez. Octubre 25.

Se compra un buen microscopio clínico. Informará el doctor Zúñiga en su consultorio: Botica Americana, frente al parquecito del Carmen. Octubre 25

CINEMATOGRAFO! Se desea comprar uno con su aparato para acetileno. Informes en esta oficina. 17 de Octubre 1 m.

Se alquila la casa de azotea en el alto de la Cuesta de Moras, al Este del jardín de los señores Carmiol Entenderse con el Licenciado Manuel Bejarano, en su oficina de Las Arcadas, frente al Registro. San José, 1º de Noviembre 10v

Jabón de Reuter

El mejor lugar para los barros, las ronchas, y las erupciones, es en cualquier otra persona. Pero si se halla Ud. afectado por ellos, use el Jabón de Reuter, el cual es el enemigo de los desórdenes del cutis. Su espuma medicada, que parece nata, hace bueno un cutis malo. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:

Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

Société Nouvelle des Etablissements

"Decauville Ainé"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Vías y Material móvil de Tranvías y Ferrocarriles de interés local

LOCOMOTORAS

Aparatos para levantar y para pesar, planos inclinados, puentes portátiles

Coches Automotores Sobre Carriles

Agente General en Costa Rica, LUCIANO ROJAS, apartado 484.—San José, octubre 31.

Tipografía de EL NOTICIERO